

## Artikel für das Auerbacher Leben 10/08.

**76307 Auerbach** - Ortsteil von Karlsbad in Baden-Württemberg.



Diesmal geht es ungefähr 100 km in den Süden nach Auerbach - Ortsteil der Gemeinde Karlsbad - in Baden.

Der Ort Karlsbad besteht aus den fünf Ortsteilen Auerbach, Ittersbach, Langensteinbach, Mutschelbach und Spielberg und hatte Ende 2006 ca. 16.000 Einwohner.

Die Gemeinde liegt im geographischen Dreieck der Fächerstadt Karlsruhe im Norden, der Goldstadt Pforzheim im Osten und der Markgrafenstadt Rastatt im Westen.

Die landschaftlich herrliche Lage am Nordrand des Schwarzwaldes über dem Rheintal einerseits und eine gute Nahverkehrsverbindungen durch Bahn und Bus andererseits, bestimmen den hohen Wohnwert der Gemeinde.

Der Ortsteil Auerbach, mit ca. 1800 Einwohnern im Jahre 2005, ist einer der kleineren Ortsteile, besitzt aber ein eigenes Rathaus, einen Kindergarten, eine Grundschule sowie eine Turn- und Veranstaltungshalle, die u.a. der Grundschule als Turnhalle dient. Der örtliche Fußball-Verein, der TSV Auerbach, erhielt 2005 einen neuen Sportplatz.

Zur Geschichte des Ortes wäre zu erwähnen, dass es in der Gegend bereits 90 n. Chr. Siedlungen gab, was anhand von Ausgrabungen (z. B. Römer-Steinbruch) im Wald in Richtung Remchingen nachweisbar ist. 1278 wurde Auerbach erstmalig urkundlich erwähnt.

Auerbach befand sich anfangs im Besitz der Herren von Remchingen, danach im Besitz des Klosters Herrenalb. Später gehörte es dem Herzog von Württemberg. Im Jahre 1603 gelangte der heutige Karlsbader Ortsteil durch einen Tausch in den Besitz des Markgrafen Ernst Friedrich von Baden-Durlach und gehörte von da an zu Baden. 1971 verlor Auerbach durch die Gemeindereform seinen Status als eigenständige Gemeinde und wurde ein Teil der neu gegründeten Gemeinde Karlsbad.

Karlsbad bietet viele Möglichkeiten der Freizeitgestaltung. Man kann es als Wanderparadies bezeichnen, denn auf seiner 3801 Hektar großen Gemarkungsfläche sind viele Wanderwege zu finden. Die Hälfte der Gemarkung ist Wald, der in das Wanderwegenetz einbezogen ist. Mit einigen Wanderparkplätzen lassen sich Spaziergänge und Wanderungen auch mit dem Auto planen.

Im Ortsteil Langensteinbach befindet sich die weithin bekannte Reha-Klinik Langensteinbach.

Besuchen Sie mal dieses Auerbach und die anderen Ortsteile von Karlsbad am Rande des Schwarzwaldes. Die Anfahrt geht am besten über die Autobahn A6 Karlsruhe ---> Pforzheim. Auf dem Heimweg empfiehlt sich eine Fahrt durch den Kraichgau über Bretten Richtung Heidelberg.

Ihre Bernd G. Fahl (Beisitzer und Webmaster) und Manfred Zander (Vorstandsmitglied).